



Chermignon d'en Haut, l'église et le village

## La vie de nos ancêtres au village, entre spiritualité et tradition

/ Cathy Premer

**Cette année, l'association AEA (Art-Ethno-Archi) lance un nouveau programme après les 130 ans de Crans-Montana!** Une exposition en lien avec l'histoire de la station est installée à l'Hôtel du Parc «*132 ans d'histoire à l'Hôtel du Parc*». Les premières visites guidées auront lieu le samedi 20 janvier entre 11 h et 12 h 30 et le 16 février entre 14h et 15h30, assurées par l'historienne Sylvie Doriot, présidente de AEA.

Le 2 février, le film de Claude Goretta *Si le soleil ne revenait pas* (1987), tirée de l'œuvre de Charles-Ferdinand Ramuz, sera présenté au cinéma de Crans à 18 h pour entrer dans les superstitions d'un village du Haut-Valais qui croit aux prédications d'un vieux sage. A voir ou à revoir car le film est prémonitoire dans le contexte actuel de la guerre. Ce film sera précédé de deux courts-métrages de Charles Dubost.

### Un patrimoine rural

Pour conclure le programme d'hiver, nous donnons rendez-vous aux membres et non membres AEA, à Chermignon d'en Haut devant l'église de Jean-Marie Ellenberger, le 23 mars à 10 h, pour entrer dans une architecture moderne enveloppée des vitraux de Jean-Claude Morend *La Création du monde*. Le public sera ensuite invité à un parcours dans Chermignon pour admirer un patrimoine rural encore authentique, avec ses restaurations et ses carnotzets. Pour terminer cette belle matinée, une raclette sera servie dans un carnotzet typique. Les visites guidées seront commentées par Natal Borgeat, Brigitte Laroche et Sylvie Doriot. Le programme d'été suivra toujours sur le thème de la vie de nos ancêtres au village.

**The non-profit organisation AEA (Art-Ethno-Archi) is launching a new programme this year to mark Crans-Montana's 130th anniversary.** Entitled "*132 ans d'histoire à l'Hôtel du Parc*", an exhibition on the resort's history has been set up at the establishment of the same name. Led by the historian and AEA president, Sylvie Doriot, the first guided tours will take place on Saturday 20 January, between 11:00 and 12:30, and 16 February, between 14:00 and 15:30.

Based on the novel by Charles-Ferdinand Ramuz, Claude Goretta's 1987 film *Si le soleil ne revenait pas* will be screened at the Cinéma de Crans at 18:00 on 2 February. Delving into the superstitions of the inhabitants of a Haut-Valais village where the preachings of an old sage hold sway, this prophetic film's reappearance is timely given the wars currently afflicting the world. The film will be preceded by two shorts by Charles Dubost.

### Rural heritage

To round off the winter programme, we are inviting AEA members and non-members to Chermignon and to the church built by Jean-Marie Ellenberger, on 23 March at 10:00, for a journey into modern architecture, with Jean-Claude Morend's stained-glass windows, *La Création du monde*, providing the backdrop. Visitors will then be invited to take a tour of Chermignon to admire its authentic rural heritage, with its restaurants and typical *carnotzets*, with one of them the setting for a raclette to round off the morning. Providing the commentaries for these guided tours will be Natal Borgeat, Brigitte Laroche and Sylvie Doriot. The summer programme will also be devoted to the lives of our ancestors in the village.